

PODEMOS.

JUAN B. ANGULO CENJOR, PORTAVOZ DEL GRUPO MUNICIPAL PODEMOS, PRESENTA A SECRETARÍA DEL PLENO LA SIGUIENTE MOCIÓN, A FIN DE QUE SEA INCLUIDA EN EL ORDEN DEL DÍA DEL PLENO ORDINARIO DEL MES DE MARZO.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Comprobamos con alivio que la normalidad, poco a poco, va llegando a nuestras vidas tras dos años de limitaciones sociales derivadas de la pandemia Covid-19. Aunque no se puede dar aun la batalla por ganada, la vacunación y la responsabilidad de nuestros vecinos y vecinas hacen que se vayan retomando actos presenciales y festividades que suponen un soplo de alegría y esperanza en nuestra localidad.

Entre esas actividades que retoman el espacio público, comprobamos que este mismo mes de marzo vuelve a Sanse el Mercado Medieval, evento que saludamos con simpatía y que creemos puede convertirse en la palanca que articule una propuesta mucho más ambiciosa que fomente a un tiempo atracción turística, reactivación económica, cultura, historia, tradición y participación ciudadana.

La memoria de nuestro país sin duda es motivo de reconocimiento. La herencia de nuestros antepasados debe ser puesta en valor y su divulgación entre nuestra ciudadanía creemos que puede y debe ser expresada en un marco lúdico, festivo y atractivo mediante la recreación histórica de pasajes de nuestros tiempos antiguos.

Existen muchos municipios por toda España que hacen gala de su historia y dedican algunos días al año a celebrar en sus calles y plazas episodios reseñables de su memoria mediante la teatralización y la recreación histórica.

Con el paso del tiempo y la continuidad de las iniciativas, muchas de estas propuestas se han convertido en verdaderos motores económicos de sus localidades y puntos de atracción turística en sus respectivas comarcas.

Algunos ejemplos que hemos tenido ocasión de estudiar y que pueden servir para tomar conciencia de lo que podrían suponer para San Sebastián de los Reyes, son la Batalla Medieval de Consuegra, en Toledo, que conmemora mediante actuaciones teatralizadas y espectáculos musicales enmarcados en el siglo XI la muerte del hijo del Cid. Durante un fin de semana este pueblo manchego dobla su población, atrayendo a cerca de 10.000 visitantes, con una inversión municipal de 40.000 euros.

Otro municipio que apuesta por la recreación histórica de su pasado y que nos puede servir de ejemplo de organización es Medina del Campo, en Valladolid. En su Semana Renacentista son capaces de recrear distintos episodios de su pasado de mayor esplendor, enmarcado en los siglos XV y XVI. Según un Estudio de Impacto Económico realizado por la Universidad Europea Miguel de Cervantes en 2016, el municipio vallisoletano es capaz de multiplicar por 5 su población y atraer a 100.000 turistas con una inversión municipal de 145.000 euros. El impacto económico de asistentes, visitantes y turistas culturales supera los 4 millones de euros.

En ambos casos la participación vecinal, de asociaciones culturales, vecinales, históricas, agrupaciones de teatro, escuelas de música y canto, clubes deportivos, peñas de fiestas, tejido hostelero e instituciones públicas son clave y van de la mano, haciendo que el todo tejido social de sus municipios se implique directamente en la creación de los eventos y se convierta en un aspecto esencial para el éxito de sus convocatorias.

Si estos dos municipios que hemos usado de ejemplo tienen pasajes de su historia dignos de ser reconocidos y conmemorados, San Sebastián de los Reyes no se queda atrás. La actitud tirana de Juan Arias Dávila, señor de Alcobendas y los primeros asentamientos en el cerro del Clavel en 1486, el encuentro con el rey Fernando el Católico en el puente de Viveros sobre el río Jarama o la esperada Real Cédula del 2 de mayo de 1492, dictada precisamente en Medina del Campo, que ponía bajo la protección de los Reyes Católicos a los vecinos insurrectos y ordenaba la liberación de los presos, son fragmentos de nuestro pasado histórico, que entre muchos otros, deberían ser puestos en valor y llevados a la calle con orgullo y alegría.

En base a lo anteriormente expuesto, instamos al Gobierno Municipal de San Sebastián de los Reyes a:

1. Potenciar la atracción turística y revitalizar económicamente el municipio mediante la creación de un proyecto de recreación histórica enmarcado en la fundación de la localidad, que lleve a nuestras calles los pasajes más importantes de la constitución de San Sebastián de los Reyes.

FIRMADO

JUAN B. ANGULO CENJOR

1. Ough

PORTAVOZ GRUPO MUNICIPAL PODEMOS